
 

 
 

FOIRE AUX QUESTIONS : 
 

« En ce mois de Marie, mai 2024, j’aimerais comprendre mieux comment la 

Vierge Marie EST l’accomplissement des Ecritures. » 3ème partie de la réponse 

 

Marie n’est pas seule 

 

 Dans les Evangiles, Marie est toujours avec d’autres. Elle a un homme : Joseph, il y a 

des femmes avec elle : Marie, Elisabeth, Anne. Marie est avec d’autres femmes à la Croix. 

Dans Jean au chapitre 2, elle est invitée avec d’autres femmes à Cana, dans Marc, elle passe 

son temps à amener des gens à JESUS. Elle est toujours avec et fait converger vers JESUS 

d’autres personnes, et cela, c’est important pour nous. Marie n’est pas une petite dame qui 

accomplit son truc toute seule, et nous assistons à cela de loin, non, il faut participer, on ne 

peut pas comprendre Marie, on ne peut pas l’honorer à juste titre si on ne fait pas comme elle. 

Le but est de faire partie de son club ! Ce rapport de Marie à l’Ecriture, cette mise en rapport 

de sa vie à la Parole de Dieu, on ne peut les comprendre que si on s’y associe, si on dit que 

notre vie avec Marie est une page d’écriture sainte et s’éclaire avec ma vie. On ne comprend 

que si soi-même on fait le pas d’être à la jointure entre la Bible et l’existence et d’éclairer 

l’une par l’autre. 

 Marie n’est pas seule. « Tu es bénie entre les femmes » : tu es bénie, étant parmi les 

femmes, ce n’est pas seule que tu es bénie ! Marie fait déborder ce qui lui arrive sur tous ceux 

qui veulent bien être avec elle. Elle appartient à toute une tradition biblique des femmes qui 

collaborent. Ex 2 : le peuple est en Egypte, les accoucheuses prennent une décision, Moïse est 

sauvé, la fille de pharaon récupère Moïse, la mère de Moïse vient… est nourrice, il y a un 

collectif de femmes réuni pour faire vivre ce fils qu’est Moïse. Quand Marie travaille avec 

Elisabeth et Anne, c’est une vieille tradition biblique. Marie actualise toutes sortes de façons 

de faire et elle le met en œuvre. (Ruth et Noémie, Judith qui travaille avec sa servante). Marie 

dit que nous sommes intégrés dans le travail d’achèvement des Ecritures et d’éclairage de 

l’Ecriture par notre vie. 

 

L’accomplissement est abondant 

 L’accomplissement des Ecritures auquel elle préside, est abondant. Dieu parle, il a 

beaucoup parlé. La Bible est un gros livre, et c’est bien. Tous ces livres convergent vers 

l’Incarnation du Fils, Marie met en œuvre elle-même cette compréhension pleine, abondante, 

‘bruissante’, de l’Ecriture.  

 

Marie est la demeure de la Parole 

 

« Marie conservait toutes ces choses dans son Cœur » : on a presque l’idée de la 

technique qu’emploie Marie. « Les mixant dans son Cœur » : Marie met tous les ingrédients, 

met tout ce qui est arrivé, toute l’Ecriture dans son Cœur, et les liens vont apparaître. Le Cœur 

de Marie est le siège de l’intelligence, ce n’est pas la tête qui est le siège des rêves pour l’AT. 

L’intelligence est l’ordinateur central : celui qui regroupe toutes les données et les traite pour 

aboutir à des sens. C’est presque une conversion pour nous, modernes, à faire : pour nous le 

cœur est le siège des sentiments, ce n’est pas du tout le cas dans la Bible. L’idée du Sacré 

CŒUR serait à méditer Bible en mains. Marie est une femme intelligente, elle met en lien 



l’Ecriture, la réalité et les différents faits de la réalité. Marie comprend de plus en plus, tout 

n’est pas clair d’un coup. Elle comprend ce que Dieu dit, ce qu’il fait dans sa propre vie. Luc 

24 : JESUS attrape ses disciples le jour de la Résurrection et leur dit qu’ils ont une capacité 

plus grande, ils sont en sous-régime de réflexion, de compréhension !  

Notes libres à partir de Marie dans l’accomplissement des Ecritures 

Frère Philippe Lefebvre 

 

 


